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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Дата с тайным смыслом
13 сентября – День про-
граммиста в России, 
в 256-й день года.

В невисокосные годы этот 
праздник попадает на 13 сен-

тября, a в високосные – на 12-е.
Число 256 (2 в степени 8) выбрано потому, что 

это количество чисел, которое можно выразить 
с помощью одного байта.

Праздник отмечают все программисты, зани-
мающиеся разработкой электронных устройств. 
Его также считают своим студенты и препода-
ватели профильных учебных заведений.
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Из них 72 583 льготника предпочитают полу-
чать НСУ в натуральном виде. В Минсоцзащиты 
региона напомнили, что жителям края, которые 
хотят возобновить получение набора соцуслуг 
в натуральном виде или, наоборот, отказаться 
от него в пользу денежного эквивалента, необ-
ходимо до конца месяца представить заявление 
в Пенсионный фонд.
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с. 
В отдельных районах небольшие 
дожди, по югу умеренные дожди. 

Утром местами туман.

0о +5о

ночь

+12о +17о
день

+11о +16о +12о +14о

+11о +16о

день 0о +5о

ночь

Ветер северо-восточный, 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков, 
ночью в предгорьях небольшие 
дожди. Утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, но-
чью 2-7 м/с, порывы до 12 м/с, 
днем 4-9 м/с, по югу порывы 
до 15 м/с. Преимущественно 
без осадков, по югу местами 
небольшие дожди.

14 сентября

15 сентября

Поздно сообщали
  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .   МЕДИЦИНА .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня
Меньше 
смертей

Уровень смертности 
в Алтайском крае сни-
зился относительно 
показателей 2021 года.

Гла ва а л та йского 
Минздрава Дмитрий 
Попов отметил, что по-
сле окончания пятой 
волны коронавируса 
заболеваемость и, соот-
ветственно, смертность 
пошли на спад. Однако, 
по словам министра, 
подводить итоги рано, 
поскольку осенью прои-
зойдет новый сезонный 
подъем заболеваемости.

«С января по июнь 
умерло на 551 человека 
меньше, чем за тот же 
период 2021-го. За июль 
умерло еще на 1800 чело-
век меньше», – цитирует 
издание министра.

Дмитрий Попов отме-
чает, что динамика очень 
хорошая и если тенден-
цию удастся сохранить, 
то по итогам года сверх-
смертность прошлого 
года нивелируется.

Если же сравнивать 
нынешние показатели с 
доковидным 2019 годом, 
то в 2022 году умерло 
почти на 11 тысяч чело-
век больше.

Герман КИТИН

Конкурентно 
и масштабно

Помогут с ключевой ставкой
Правительство Алтайского края направит 200 млн ру-

блей промышленным предприятиям на компенсацию 
затрат по уплате части банковской процентной ставки по 
кредитам на пополнение оборотных средств. 

Предусматривается возмещение двух третей ключевой 
ставки ЦБ РФ, действующей на дату уплаты процентов по 
кредитам. При этом предприятие не должно получать бюд-
жетные средства на обслуживание одного и того же займа 
из нескольких программ господдержки.

Никита ИВАНОВ

Новые и старые маршруты
Ростуризм выделил больше 5 миллиардов рублей 

48 регионам России, включая Алтайский край, на финан-
сирование туристических проектов.

Грантовую поддержку туристические объекты получат 
в 2023 году, сообщает глава Ростуризма Зарина Догузова.

По ее словам, 3 миллиарда рублей получат регионы на 
развитие пляжных зон на берегах морей, рек и озер, создание 
и развитие национальных туристических маршрутов. Таких 
проектов насчитывается 375. Алтайский край тоже попал 
в эту категорию и получит порядка 65 миллионов рублей.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 200-й 

день военной спецоперации РФ на Украине.
На Николаево-Криворожском и Харьковском направлениях 

с 6 по 10 сентября потери Киева превысили 4 тыс. убитыми, 
8 тыс. ранеными. Байден заявил, что информирован о дей-
ствиях украинских войск, но отказался их комментировать, 
сославшись на то, что ситуация продолжает развиваться.

Последний работавший на Запорожской АЭС 6-й энер-
гоблок остановлен на фоне украинских обстрелов. Путин 
в телефонном разговоре с Макроном обсудил ситуацию на 
Украине с упором на вопросы обеспечения безопасности 
Запорожской АЭС из-за украинских обстрелов. МАГАТЭ в 
воскресенье сообщило о начале консультаций по созданию 
вокруг ЗАЭС «охранной зоны».

Дмитрий СЕРДОВ
По материалам РИА Новости.

Россельхознадзор по Алтайскому 
краю и Республике Алтай возбудил 
19 административных дел после 
обращений граждан о гибели пчел.

С начала сезона проведено более 60 про-
верок в 16 районах Алтайского края. В том 
числе в Усть-Калманском, Петропавловском, 
Тальменском и Ребрихинском районах.

Чаще всего сельхозпредприятия несвоевре-
менно оповещали о планируемой обработке 
пестицидами. Кроме того, в оповещении отсут-
ствовала информация о границах обрабатыва-
емых участков, сроках и способах проведения 
работ, наименования пестицидов и другое.

Выявлены факты обработки полей препа-
ратами, имеющими высокий класс опасности 

для пчел, вне разрешенного времени суток и 
с превышением дозировки.

Лабораторные исследования показали, 
что практически в половине подмора пчел 
и зеленой массе растений присутствовало 
остаточное количество пестицидов.

Как отметили в пресс-службе регионального 
Управления Россельхознадзора, не только агра-
рии допускают нарушения. В Первомайском 
районе пчеловод, несмотря на письменное 
уведомление о предстоящих обработках, не 
предпринял мер по изоляции пасеки.

По выявленным нарушениям возбуждено 
19 дел об административных правонаруше-
ниях. Сельскохозяйственным организациям 
объявлено 26 предостережений.

Татьяна ПЕРВОВА

Как проходили выборы в Ал-
тайском крае?

Крупная избирательная кам-
пания завершилась в минувшие 
выходные. Уже сейчас можно ска-
зать, что она стала успешной для 
представителей «Единой России»: 
ее кандидаты взяли большинство 
мандатов.
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Жители региона сформировали 
органы местного самоуправления 
в Барнауле, Бийске, Заринске, Но-
воалтайске, Рубцовске и Яровом. 
А также в двух вновь образованных 
муниципальных округах: Суетском 
и Чарышском районах, в 43 муни-

ципальных районах и 511 сельских 
поселениях.

– В Алтайском крае – масштабные 
выборы, и этим мы отличаемся от 
других регионов, – отметил губерна-
тор Виктор Томенко. – Замещению 
подлежали 5,5 тысячи мандатов 
депутатов и еще 145 глав сельских 
поселений. Из 69 муниципалите-
тов в 63 – избирательные кампании. 
Очень важно сформировать органы 
представительной власти, основной 
деятельностью которых является 
принятие законов.

Средняя явка составила 21,42 
процента. Наиболее активно голо-
совали в Родинском, Завьяловском 
и Хабарском районах. За процессом 
следили 1310 общественных наблю-
дателей, в Барнауле – 271. В первый 
час голосования в краевом центре 

они сообщали в штаб об обстанов-
ке в непосредственной близости от 
избирательных участков – велась 
ли агитация, общался ли кто-то с 
избирателями. Также наблюдате-
ли оценили УИКи с точки зрения 
избирательного законодательства: 
наличия информации о кандидатах, 
присутствия полиции, качества ка-
бинок для голосования.

– На протяжении всех дней в шта-
бе общественного наблюдения вел-
ся мониторинг СМИ,  социальных 
сетей, телеграм-каналов, в том чис-
ле кандидатов на предмет наруше-
ний. Этим занимались политологи, 
преподаватели кафедры частного 
права РАНХиГС, – подчеркнул ру-
ководитель штаба общественного 
наблюдения за выборами в Алтай-
ском крае, председатель комиссии 

Общественной палаты по органи-
зации общественного контроля, 
взаимодействию с общественными 
советами и правозащитной деятель-
ности Руслан Демаков.

Уникальным явлением нынеш-
ней избирательной кампании стали 
«жалобы» от иноагентов. От них с 
начала голосования поступило более 
20 сообщений.

– Они занимают особо активную 
позицию, в том числе в части сомне-
ний в законности проведения вы-
боров в Барнауле и Алтайском крае 
в целом, – отметил Руслан Демаков. 
– При этом находятся за границей.

Руководитель штаба подчеркнул: 
сигналы были рассмотрены – и все 
признаны фальшивками.

– Приведу лишь один пример, 
– сказал он. – Иноагенты распро-

странили информацию, что Центр 
общественного наблюдения – это… 
они. Судите сами, фейк это или не 
фейк.

Всего же, по его словам, поступи-
ло 1394 сообщения – из соцсетей и 
СМИ. Большинство из них оказалось 
ничем не подтвержденными жа-
лобами на якобы «вбросы» и тому 
подобное. Рассмотреть более вни-
мательно экспертной группе при-
шлось 71 обращение. К примеру, в 
Рубцовске поступила информация о 
«подкупе» и «незаконной лотерее». На 
деле происходившее было опросом 
на тему развития города. В Барнауле 
наблюдателей обеспокоило то, что 
одну из урн убрали из зала для го-
лосования: на поверку та оказалась 
запасной.

(Окончание на 2 стр.)

По традиции спикер АКЗС Александр Романенко пришел на голосование с внучками.

Среди голосующих – губернатор региона Виктор Томенко.
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Современная система очистки.Мастер участка Евгений Черезов.

Жители региона сформировали органы местного самоуправления в Барнауле, Бийске, Заринске, Новоалтайске, Рубцовске и Яровом, в Суетском и Чарышском муниципальных округах.

«После того как будет проведено 
полное обследование коммуни-
каций, станут понятны масштабы 
и примерная стоимость проекта. 
И тогда можно будет рассматри-
вать участие в федеральных или 
краевых программах». 

В то же время в двух слу-
чаях эксперты штаба все же 
усмотрели признаки незакон-
ной агитации. Информацию 
передали правоохранителям – 
и уже те примут решение о 
дальнейших действиях.

К сожалению, ход выборов 
был омрачен печальной но-
востью. На 72-м году жизни 
скончалась член участковой 
избирательной комиссии из-
бирательного участка № 475 
Рубцовска с правом решаю-
щего голоса Надежда Сафен-
рейдер.

Как сообщили в Минздра-
ве Алтайского края, вызов 

в единую диспетчерскую 
службу о том, что женщине 
на избирательном участке 
стало плохо, поступил 11 сен-
тября в 14.55. Бригада скорой 
помощи прибыла на место 
через 9 минут. Специалисты 
оказали первую помощь и до-
ставили пациентку в прием-
ное отделение горбольницы 
№ 2. Врачи кардиологическо-
го отделения провели реани-
мационные мероприятия, но 
спасти женщину не удалось. 
Предварительная причина 
смерти – острый инфаркт 
миокарда. Крайизбирком 
выразил соболезнования 
родным Надежды Сафен-
рейдер.

Итоги
На момент подготовки но-

мера еще подводились итоги 
голосования.

Но уже было понятно: вы-
боры стали успешными для 
«Единой России». Она одер-
жала убедительную победу 
в представительные органы. 
К примеру, по предваритель-
ным данным, в Барнаульской 
городской Думе кандидаты 
партии взяли все 20 одно-
мандатных округов. «Единая 
Россия» набрала 47,98 про-
цента. Всего из 40 мандатов у 
«Единой России» – 31, у КПРФ 
– 3, у «Новых людей» – 2, у 
партии «Справедливая Рос-

сия – Патриоты – За правду» 
– 2, у ЛДПР – 2.

На выборах в органы мест-
ного самоуправления на уров-
не муниципальных районов, 
муниципальных и городских 
округов распределению подле-
жало 949 депутатских манда-
тов. По итогам голосования у 
«Единой России» 736 мандатов 
(77,56%), у КПРФ – 55 (5,80%), 
у «Новых людей» – 2 (0,21%), 
у «Коммунистов России» – 
19 (2%), у ЛДПР – 8 (0,84%), у 
партии «Справедливая Рос-
сия – Патриоты – За правду» 
– 44 (4,64%), у самовыдвижен-
цев – 85 (8,96%).

Кристина ЛИВЕР, 
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  ВЫБОРЫ–2022 .

  КРАТКО .
Всё под контролем

В 37 млн рублей обошлось строительство комплекса весо-
вого контроля в Рубцовском районе.

Кроме измерений весогабаритных параметров автомобилей, 
комплекс будет выявлять транспортные средства, нарушаю-
щие скоростной режим. Ближайшие три месяца устройство 
отработает в тестовом режиме.

«До 2024 года планируется вводить в год по две аналогичные 
установки, чтобы сократить поток автотранспортных средств 
со сверхнормативными нагрузками, что позволит обеспечить 
сохранность трасс как можно дольше. Такие посты, как пока-
зывает практика, дисциплинируют грузоперевозчиков», – рас-
сказал начальник отдела эксплуатации постов весогабаритного 
контроля Олег Семёнов.

Подобный комплекс появится в 2022 году в Курьинском 
районе. После его ввода в Алтайском крае будет действовать 
13 комплексов.

Кешбэк на уголь
Около 7000 жителей Алтайского края воспользовались 

правом получить компенсацию за купленный уголь, сооб-
щает Минстрой Алтайского края.

С 1 июня 2022 года максимальные цены на топливо уве-
личились на 21,4%. Для защиты людей от резкого скачка цен 
губернатор региона Виктор Томенко выделил 1 млрд рублей. 
Поддержка полагается жителям частных домов с печным ото-
плением независимо от уровня их доходов.

Заместитель начальника управления по развитию коммуналь-
ной инфраструктуры Минстроя Алтайского края Егор Бемлер от-
мечат, что в среднем компенсация составляет 1500–2500 рублей – 
в зависимости от размера дома и количества проживающих.

Чтобы получить поддержку, после приобретения угля необ-
ходимо с документом об оплате обратиться в администрацию 
или МФЦ для написания заявления. Кроме чека необходимо 
иметь с собой удостоверение личности, документы на дом и 
реквизиты для перечисления денег.

Герман КИТИН

Учителя будущего
В Алтайском государственном педагогическом уни-

верситете стартовал цикл занятий для иностранных 
студентов в технопарке универсальных педагогических 
компетенций.

Первыми участниками стали ребята, которые приехали 
учиться в АлтГПУ из Узбекистана и Таджикистана по со-
вместным образовательным программам. Они окончили 
1-й и 2-й курсы в своих вузах, где успели пройти предметы 
информационной направленности.

Будущим учителям продемонстрировали возможности 
инновационного оборудования и провели экскурсию по 
всем лабораториям.

Стало свободнее
На Чуйском тракте Новоалтайска в сторону Бийска 

открыли движение по четырем полосам.
Как сообщает пресс-служба Правительства Алтайского 

края, капитальный ремонт объекта длился с мая 2021 года. Его 
завершение позволило увеличить пропускную способность 
и безопасность одного из самых загруженных отрезков 
Чуйского тракта.

Одновременно строители устанавливают электроосвещение 
и наносят разметку термопластиком.

Дмитрий СЕРДОВ

На 100 браков 98 разводов
В первом полугодии 2022 года в СФО было зарегистри-

ровано меньше браков, чем год назад. А вот количество 
разводов, наоборот, увеличилось.

Наихудшая ситуация в Республике Алтай – на 100 браков при-
ходится 114 разводов, пишет «Коммерсант». Количество разводов 
превышает число браков и в Республике Хакасия – 100 и 107.

В Алтайском крае на 100 браков 98 разводов.
Татьяна ПЕРВОВА

Звонок эксперту
15 сентября с 15.00 до 17.00 барнаульцы могут бесплатно 

получить квалифицированную помощь юристов. Об этом 
сообщает пресс-служба мэрии.

На вопросы жителей ответят специалисты городских 
администраций.

Обратиться можно по следующим телефонам:
• 37-03-36 – администрация Барнаула;
• 62-56-10 – администрация Железнодорожного района;
• 54-74-26 – администрация Ленинского района;
• 63-13-70 – администрация Центрального района;
• 42-53-49 – администрация Индустриального района;
• 24-98-23 – администрация Октябрьского района.

Никита ИВАНОВ

В Тальменке построили современный комплекс 
водозаборных сооружений, с запуском которо-
го местные жители надеялись на улучшение 
качества питьевой воды в райцентре. Она 
действительно стала лучше и, тем не менее, 
решить проблему окончательно не удалось из-
за изношенности водопроводных сетей. Неко-
торые из них были проложены еще в 1913 году.

Полная обработка
Новый водозабор накануне 

посетили депутаты краевого 
парламента. Его построили в 
прошлом году по нацпроекту 
«Экология» и совсем недавно 
запустили в работу. Мощно-
стей водоочистного комплекса 
достаточно, чтобы обеспечи-
вать чистой питьевой водой 
около 20 тысяч жителей Таль-
менки.

По словам местных жите-
лей, раньше воду из крана про-
сто невозможно было пить. 
Сейчас ее качество выросло в 

разы. Питьевую воду качают 
из трех скважин глубиной 
150 метров. Сооружение уста-
новлено на возвышенности, 
так что даже при отключении 
электричества ресурс будет 
поступать в дома тальменцев.

– Вода на станции перво-
начально проходит озониро-
вание, затем проводится ее 
фильтрация, – рассказывает 
генеральный директор ком-
пании «Каскад» Павел Бель-
ков. – Для умягчения воды 
на комплексе используют 
соль. Запаса в 25 тонн хвата-
ет на три месяца. Очищенная 

вода поступает в резервуары, 
которые находятся на улице, 
а станция второго подъема на-
правляет ее уже населению. 
Перед подачей проводится 
ультрафиалетовая обработ-
ка, но затем она попадает в 
ветхие водопроводные сети, 
поэтому решить проблему с 
чистой водой полностью пока 
не удалось.

Цена вопроса
Сегодня станция работает 

в штатном режиме, но трубы 
менять все равно придется. 
В какую сумму обойдется их 
ремонт (а скорее всего, это 
будет замена на новые водо-
проводные сети), специали-
сты даже не берутся ответить. 
Неясно даже, с какого участка 
начинать ремонтные работы. 
Некоторым трубам, к примеру 
возле железной дороги, боль-
ше ста лет. А еще есть в Таль-
менке микрорайоны, где вода 

уличная, то есть из колонки, 
и это в XXI веке!

Проблема с водоснабже-
нием остро стоит не только 
в Тальменке, но и в других 
селах района. Совсем недав-
но жители Озёрок тоже жа-
ловались на качество воды. 
Проблема застарелая. Во 
многих поселениях района 
водопроводные сети в не-

давнем прошлом строились 
хозяйственным способом, то 
есть собственными силами 
застройщиков, далеко не по 

проекту и самыми разными 
материалами. Металлические, 
чугунные, асбестовые трубы – 
использовали все, что было 
доступно.

Эксперты оценят
– Конечно, сейчас требуется 

комплексная замена или стро-
ительство новых сетей, – счи-

тает председатель комитета 
АКЗС по строительству, ЖКХ, 
транспорту и связи Игорь Па-
нарин. – После того как будет 

проведено полное обследова-
ние коммуникаций, станут 
понятны масштабы и при-
мерная стоимость проекта. 
И тогда можно будет рассма-
тривать участие в федераль-
ных или краевых програм-
мах. Степень износа сетей 
никому не известна. Чтобы 
понять глубину проблемы, 
к работам необходимо при-
влечь специализированные 
компании.

Сейчас администрация 
района занимается поиском 
подрядной организации, ко-
торая проведет технический 
аудит сетей, определит объем 
работ, после чего будет рас-
считана стоимость замены 
или строительства новых 
водопроводных сетей. Старые 
металлические трубы, скорее 
всего, заменят на современные 
пластиковые.

Вадим КУЛЕШОВ, 
 Олег БОГДАНОВ  

(фото)

  ПРИОРИТЕТЫ .

  НОВОСТИ .

Дело – труба

Конкурентно и масштабно

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
13 сентября – День программиста

Дорогие друзья! 
Уважаемые специалисты  

ИТ-отрасли!
Примите поздравления с Днём программиста!

Информационные технологии прочно вошли во все 
сферы жизни. От вашей работы зависят успехи в эконо-
мике, социальной сфере, науке, медицине, образовании 
и культуре.

Сегодня отрасль находится в центре внимания, в том 
числе в связи с необходимостью более широкого применения 
отечественного программного обеспечения. Вы профессио-
нально решаете вопросы функционирования и безопасности 
информационных систем, надежного хранения данных. 
Перед вами также стоит ответственная задача по разработке, 
поддержке и внедрению независимых защищенных про-
граммных продуктов и решений. Важно, что в эту работу 
вовлечены представители ИТ-сферы Алтайского края.

Благодарим вас за профессионализм, энтузиазм и твор-
ческий подход к работе. Желаем крепкого здоровья, новых 
идей и успехов в их воплощении!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.
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В Усть-Калманке в рам-
ках краевой инвестпро-
граммы приводят в по-
рядок Дом культуры, 
который был построен 
в 1975 году и с тех пор не 
видел капремонта.

За 47 лет Усть-Калманский 
ДК воспитал не одно поколение 
талантливой молодежи. Кто-то 
навсегда связал свою жизнь с 
танцами или вокалом, кто-то 
выучился на актера. И сейчас 
сельские девчонки и маль-
чишки радуют своим мастер-
ством родителей и педагогов, 
но только не в стенах ДК, а на 
подмостках новой сцены рай-
онной площади.

Здание пока без крыши, 
стены ободраны, но работни-
ки ДК, несмотря на то, что им 
приходится ютиться в других 
учреждениях, счастливы.

– Мы готовы подождать два 
года, на которые рассчитана 
реконструкция ДК, здание не 
видело капремонта никогда. 
Делали отопление, латали кры-
шу, кабинеты, но чтобы так, 
комплексно, – на это не хватало 
средств. В последнее время сце-
на обветшала, танцорам было 
некомфортно выступать, мы 
хотели уже сами средства на 
нее изыскивать, а тут повезло: 
вошли в КАИП, – поделился ра-
достью председатель комитета 
по культуре Усть-Калманского 
района Александр Мыскин.

В обновленном здании сна-
ружи будет другой вид. Колон-
ны, украшавшие когда-то ДК, 
теперь нефункциональны, 
их зашьют внутрь. Балкон на 

втором этаже реконструируют.
В результате преобразований в 
ДК появятся новые помещения, 
на старых площадях артисты 
едва помещались. Пройдет 
реконструкция и внутри зда-
ния. Большую театральную 
зону разобьют на несколько 
площадок. Кинобудка, находя-
щаяся на балконе в концертном 
зале, будет переоборудована в 
ВИП-ложу.

– Все жанры кружковой ра-
боты мы захватывали в ДК – 
от танца и песни до театра. Но 
с трудом все умещались, был 
график: кому, когда и в каком 
помещении заниматься. В об-
новленном ДК место хватит 
всем, – рассказал Фёдор Каба-
ков, директор многофункцио-
нального центра.

По словам бригадира под-
рядной организации, прибыв-
шей в райцентр из Барнаула, 
к зиме на объекте перекроют 
крышу, отопление пока под-
ключать не будут, а поставят 
теплообменники, чтобы строи-
тели могли продолжить работу 
в комфортных условиях.

– Начинали делать объект 
по одним ценам, а заканчива-
ем год по другим. Нам обещал 
заказчик в лице правительства 
края компенсировать разницу, 
но теперь говорит, что сделает 
это частично, поскольку цены 
на строительные материалы 
стали снижаться, – пояснил 
бригадир.

Полностью ДК будет отре-
монтирован в мае 2023 года. 
А пока работники культуры 

приспосабливаются к новым 
условиям.

По словам Фёдора Кабако-
ва, сейчас артисты нашли вре-
менное пристанище в музее, 
библиотеке и школе искусств.

– В этом году будем гастро-
лировать по селам района с 
программой «Поклон селу и 
людям, в них живущих». Это 
получасовая программа для ма-
лых сел. Так что наши специа-

листы без работы не останутся, 
– рассказал он.

Что ж, ради того чтобы за-
ниматься в обновленном бла-
гоустроенном здании, стоит 
потерпеть. Зато потом творче-
ские коллективы с удвоенной 
энергией возьмутся за дело, 
радуя селян новыми концер-
тами и спектаклями.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

СОЦИУМ

Малы, да удалы
  ЯРМАРКА .

  КАК  ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

В 292-й день рожде-
ния краевой столицы 
«Изум рудный» стал 
одним из самых посе-
щаемых мест города.

������-���������
С у тра до вечера парк 

завлекал конкурсами, му-
зыкой, хороводами. Кроме 
того, барнаульцы могли 
познакомиться с работами 
мастеров-ремесленников: в 
ежегодной ярмарке приняли 
участие более 90 субъектов 
малого и среднего бизнеса.

Первой точкой на нашем 
пути оказался бийский «Де-
кор» – студия авторского 
стекла Любови Кондрюковой.

В 2000-х Любовь окончи-
ла институт и с дипломом 
художника пошла работать 
дизайнером.

– Мне хотелось делать не-
обычную продукцию. Тогда 
с мужем закупили муфель-
ную печь, сам материал, ор-
ганизовали мастерскую по 
стеклу и художественной 
ковке. Производство пошло. 
Со временем, правда, оста-
лось только стекло, со вторым 
направлением возникли про-
блемы. Вспоминаю наши пер-
вые изделия – они, конечно, 
были экспериментальными 
(улыбается). Учились всему 
сами, на своих ошибках.

Предприятие Любови не-
просто пережило ковидные 
времена. Были потеряны по-
купатели за рубежом, штат 
сократился до двух единиц. 
Сегодня Кондрюкова в оди-
ночку рисует эскизы, по ним 
же работает со стеклом в тех-
никах фьюзинг (стекло запе-
кается в печи при температу-
ре 800 градусов) и тиффани 
(стекло режется по шаблону, 
а потом каждый кусок при-
паивается к другому). А муж 
занимается мозаикой.

Их труды не остаются без 
внимания: люди разбирают 
влет сувенирную продук-
цию, витражные изделия, 
ювелирные украшения. По 
словам Любови, этот бизнес, 
как и стекло, только на вид 
кажется хрупким.

К�������,
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Вторым производством, 
заинтересовавшим корре-

спондентов «АП» на ярмарке, 
стал барнаульский филиал 
международной школы про-
граммирования Kiberone. Он 
открылся в краевой столи-
це лишь в 2019 году, но уже 
пользуется большим спросом 
у подрастающего поколения, 
мечтающего переплюнуть 
труды Стива Джобса, Сергея 
Брина и других «конструкто-
ров» новой информационной 
эры.

– Сейчас у нас занимаются 
порядка 40 учеников и все 
они выбрали правильное 
будущее, – делилась с нами 
София Кулисиди, директор 
школы программирования. –
IT-сфера – одна из самых 
быстроразвивающихся и 
ва ж ны х в современном 

обществе. И мы хотим го-
товить ведущих специали-
стов в этом деле. У нас есть 
современный компьютерный 
класс с 14 ПК, преподавате-
ли высокой компетентно-
сти, которые занимаются 
с каждым индивидуально. 
Вся программа рассчитана на
9 лет и состоит более чем из 
50 различных модулей: 6-лет-
ние дети, например, начина-
ют осваивать азы программи-
рования, а старшие учатся 
разрабатывать и создавать 
приложения, сайты, 2D- и 
3D-игры. Также обучаются 
фото- и видеомонтажу, блок-
чейну и многому другому.

По словам Кулисиди, в пер-
вый год учащиеся Kiberone 
летали в Кремниевую долину 

(США) на мастер-классы, так 
как там работал один из раз-
работчиков образовательно-
го модуля для школы. Теперь, 
к сожалению, такой возмож-
ности нет. Зато выпускники 
барнаульской школы получат 
сертификаты и приоритет-
ную возможность поступле-
ния в школу Samsung (бли-
жайшая – в Новосибирске), 
что тоже очень неплохо.

В������ � ������
А к следующей палатке мы 

пробирались через густой 
«забор» народа. Уж больно 
многих интересовала не-
обычная на вид продукция 
Натальи Карцевой из Бело-
курихи.

В 2011 году она впервые 
услышала про мокрое валя-
ние шерсти и других мате-
риалов и сразу поняла, что 
хочет посвятить себя этому 
делу. Несколько лет Наталья 
обучалась ремеслу, после чего 
ее дом превратился в мастер-
скую.

– Ва л яю я только д л я 
частных клиентов, но сразу 
предупреждаю, что не буду 
работать по определенным 
критериям. Когда я только 
приступаю к работе, сама 
еще не знаю, что получит-
ся на выходе. Это процесс 

творческий, импровизация. 
Поэтому каждая моя вещь 
неповторима, в ней я остав-
ляю частичку своей души.

В ассортименте работ 
Натальи в основном сумки 
и одежда: шапки, варежки, 
носки, плащи, кофты и тому 
подобное. Каждая такая вещь 
была изготовлена методом 
мокрого валяния: сперва де-
лается выкройка, затем на 
ней раскладываются волокна 
шерсти и другие раститель-
ные волокна (крапива, рами 
и др.), а также натуральный 
шелк, который создает ар-

мирующий эффект. Шерсть, 
кстати, Наталья заказывает 
со всего света – от Австра-
лии до Германии с Италией. 
В России же поставщиков 
сейчас не найти. Выручает 
сайт «Ярмарки мастеров», где 
можно заказывать материал 
не боясь санкций. Только уже 
по завышенной цене.

Карцева обычно работает 
с шерстью мериноса, кони-
ны. Одежда из такой шерсти, 
конечно, не спасет от экстре-
мальных погодных условий 
(максимум до – 10 0C). Но зато 
выделит из массы, да и про-
служит долго – уж это мастер 
гарантирует.

Иван БЛАЖЕНКО,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

«Мы готовы подождать»

Ремонт ДК в Усть-Калманке закончится в следующем году.

  АКТУАЛЬНО .
Проверят слаженность
Сегодня в 12 населенных пунктах, в их числе 

Рубцовск, Заринск, Камень-на-Оби, пройдут тре-
нировочные мероприятия всех видов пожарной 
охраны, сообщает региональное ГУ МЧС России.

Учения определят уровень подготовки личного 
состава, а также слаженность действий подразделе-
ний. В ходе отработки вводных огнеборцы изучат 
конкретные объекты, их особенности и планировку.

В качестве мест для проведения тренировки вы-
браны социально значимые объекты с массовым 
пребыванием людей, образовательные, производ-
ственные и лечебные учреждения.

Я календарь переверну
31 августа должны были завершиться работы 

по обустройству фонтана на Зелёном Клине в 
Бийске. Однако даже в первой половине  сентября 
работы на объекте продолжаются, сообщает Об-
щероссийский народный фронт Алтайского края.

 «Бийский рабочий» отмечает, что в день сдачи 
объекта, строители спокойно разошлись по домам, 
а в сентябре продолжили восстановление фонтана. 
Активисты пошутили, что, видимо, у бийских властей 
свой особенный календарь с бесконечным августом. 

«20 августа после публикации итогов очередного 
мониторинга экспертов Народного фронта админи-
страция Бийска опровергла информацию о срыве 
работ и официально проинформировала бийчан, 
что работы идут по графику, фонтан будет сдан в 
срок», – сообщает ОНФ.

При этом общественники опубликовали ответ 
администрации города от 31 августа, подписанный 
начальником управления ЖКХ Ириной Скобковой.

«На ваше обращение в Администрацию города 
Бийска по вопросу благоустройства парка за ТРЦ 
«Ривьера» сообщаю, что в настоящее время все мон-
тажные работы выполнены, форсунки, насосы, 
водопровод, электричество смонтированы. Ведутся 
отделочные работы. Вопрос находится на особом 
контроле у главы города Бийска и директора под-
рядной организации. Усилен состав рабочего пер-
сонала», – сказано в документе.

Отметим, что новый срок сдачи – 30 сентября. 
Из-за несвоевременной сдачи подрядчику грозят 
санкции.

Никита ИВАНОВ

Ярмарка малых ремесел края собрала более 90 субъектов малого и среднего бизнеса.

Барнаульцы могли найти товар на любой вкус. Любовь Кондрюкова.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Сообщение
о проведении общего собра-

ния
В соответствии со статьями 

14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» я, Земен-
ко Любовь Дмитриевна, уведом-
ляю сособственников земельных 
долей в земельном участке с када-
стровым номером 22:17:020701:417, 
расположенном по адресу: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, 
Каменский район, Попереченский 
сельский совет, о проведении об-
щего собрания, которое состоит-
ся (регистрация) в 10.00 26 октя-
бря 2022 г. по адресу: Каменский 
район, п. Раздольный, пер. Школь-
ный, д. 1. Повестка дня собрания: 
заключение договора аренды зе-
мельного участка, выборы упол-
номоченного лица, действующего 
без доверенности. Предложения 
по вопросу повестки дня направ-
лять главе Попереченского сель-
совета до 10.10.2022 по адресу:
с. Поперечное, ул. Советская, д. 
17. При регистрации иметь доку-
менты, удостоверяющие личность 
собственника и право на земель-
ную долю. Контактный тел. для 
справок 8-903-990-3927.

Извещение
о месте, порядке ознакомления 
и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчик работ: Юганцев А.Ю., 

адрес: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Г. Исакова, д. 183, кв. 176, тел. 
8-913-251-0304. Кадастровый ин-
женер Комарова Юлия Алексан-
дровна, адрес: г. Барнаул, пр. Кос-
монавтов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый 
адрес: 656065, а/я 2785, адрес элек-
тронной почты: komarova_8484@
mail.ru, контактный тел. 8-961-987-
8863, квалификационный атте-
стат № 22-11-68.

К а д а с т р о в ы й  н о м е р  и с -
ходного земельного у частка 
22:01:000000:126. Адрес: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, 
Алейский район, участок находит-
ся примерно в 2 км по направле-
нию на юго-запад от ориентира –
село Дружба. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить 
предложения о доработке проек-
та межевания земельного участка 
и требования (возражения) отно-
сительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет зе-
мельной доли земельного участка 
можно по адресу заказчика и ка-
дастрового инженера в течение 
30 дней со дня опубликования из-
вещения.

Извещение
о согласовании проектов

межевания
Кадастровым инженером 

Вальшмидт Н.А. (658130, Алтай-
ский край, г. Алейск, ул. Победы, 
д. 56, e-mail: natalja.valshmidt@
yandex.ru, тел. 8-906-969-8931,
№ 38210, № 22-16-27) выполня-
ются кадастровые работы в от-
ношении земельных участков с 
кадастровыми номерами:

– 22:01:000000:61, расположен 
примерно в 4 км по направле-
нию на юго-запад от ориенти-
ра. Адрес ориентира: Алтай-
ский край, Алейский район,
с. Моховское;

– 22:01:020905:32, расположен 
в 8,8 км по направлению на за-
пад от ориентира. Адрес ориен-
тира: Алтайский край, Алейский 
район, с. Моховское.

Заказчиком кадастровых ра-
бот является общество с огра-
ниченной ответственностью 
«ЭЛЛИ», 656058, г. Барнаул, 
ул. Шумакова, д. 23а, оф. 100,
тел. 8-903-996-3867.

С проектами межевых пла-
нов земельных участков можно 
ознакомиться в рабочее время с 
10.00 до 13.00 в течение тридца-
ти дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адре-
су: Алтайский край, г. Алейск, 
ул. Советская, д. 100а, каб. 26.

Для согласования проектов 
межевания при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального зако-
на от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

Возражения относитель-
но размера и местоположения 
границ, выделяемых в счет зе-
мельных долей земельных участ-
ков, следует направлять по адре-
су: 658130, Алтайский край,
г. Алейск, ул. Советская, д. 100а, 
каб. 26, на имя заказчика и в ор-
ган ФБГУ «ФКП Росреестра» по Ал-
тайскому краю в течение тридца-
ти дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение
о месте, порядке ознакомления 
и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчик работ: Мазур Д.Н., 

адрес: Алтайский край, г. Барнаул,
ул. Малахова, д. 119, кв. 111, тел. 
8-929-395-9466. Кадастровый ин-
женер Комарова Юлия Алексан-
дровна, адрес: г. Барнаул, пр. Кос-
монавтов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый 
адрес: 656065, а/я 2785, адрес элек-
тронной почты: komarova_8484@
mail.ru, контактный тел. 8-961-
987-8863, квалификационный ат-
тестат № 22-11-68.

К а д ас т р овы й номер ис -
ходного земельного участка 
22:01:000000:204. Адрес: Алтай-
ский край, Алейский район,
с. Дружба, участок находится при-
мерно в 5 км по направлению на 
юго-запад от ориентира – село. Оз-
накомиться с проектом межева-
ния, представить предложения 
о доработке проекта межевания 
земельного участка и требования 
(возражения) относительно раз-
мера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка мож-
но по адресу заказчика и када-
стрового инженера в течение
30 дней со дня опубликования 
извещения.

«В     
     
«П   ,   -
». Э   
  ».

Фёдор Кабаков и Александр Мыскин.

«Э ,   ,  
   ».
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В Усть-Калманке в рам-
ках краевой инвестпро-
граммы приводят в по-
рядок Дом культуры, 
который был построен 
в 1975 году и с тех пор не 
видел капремонта.

За 47 лет Усть-Калманский 
ДК воспитал не одно поколение 
талантливой молодежи. Кто-то 
навсегда связал свою жизнь с 
танцами или вокалом, кто-то 
выучился на актера. И сейчас 
сельские девчонки и маль-
чишки радуют своим мастер-
ством родителей и педагогов, 
но только не в стенах ДК, а на 
подмостках новой сцены рай-
онной площади.

Здание пока без крыши, 
стены ободраны, но работни-
ки ДК, несмотря на то, что им 
приходится ютиться в других 
учреждениях, счастливы.

– Мы готовы подождать два 
года, на которые рассчитана 
реконструкция ДК, здание не 
видело капремонта никогда. 
Делали отопление, латали кры-
шу, кабинеты, но чтобы так, 
комплексно, – на это не хватало 
средств. В последнее время сце-
на обветшала, танцорам было 
некомфортно выступать, мы 
хотели уже сами средства на 
нее изыскивать, а тут повезло: 
вошли в КАИП, – поделился ра-
достью председатель комитета 
по культуре Усть-Калманского 
района Александр Мыскин.

В обновленном здании сна-
ружи будет другой вид. Колон-
ны, украшавшие когда-то ДК, 
теперь нефункциональны, 
их зашьют внутрь. Балкон на 

втором этаже реконструируют.
В результате преобразований в 
ДК появятся новые помещения, 
на старых площадях артисты 
едва помещались. Пройдет 
реконструкция и внутри зда-
ния. Большую театральную 
зону разобьют на несколько 
площадок. Кинобудка, находя-
щаяся на балконе в концертном 
зале, будет переоборудована в 
ВИП-ложу.

– Все жанры кружковой ра-
боты мы захватывали в ДК – 
от танца и песни до театра. Но 
с трудом все умещались, был 
график: кому, когда и в каком 
помещении заниматься. В об-
новленном ДК место хватит 
всем, – рассказал Фёдор Каба-
ков, директор многофункцио-
нального центра.

По словам бригадира под-
рядной организации, прибыв-
шей в райцентр из Барнаула, 
к зиме на объекте перекроют 
крышу, отопление пока под-
ключать не будут, а поставят 
теплообменники, чтобы строи-
тели могли продолжить работу 
в комфортных условиях.

– Начинали делать объект 
по одним ценам, а заканчива-
ем год по другим. Нам обещал 
заказчик в лице правительства 
края компенсировать разницу, 
но теперь говорит, что сделает 
это частично, поскольку цены 
на строительные материалы 
стали снижаться, – пояснил 
бригадир.

Полностью ДК будет отре-
монтирован в мае 2023 года. 
А пока работники культуры 

приспосабливаются к новым 
условиям.

По словам Фёдора Кабако-
ва, сейчас артисты нашли вре-
менное пристанище в музее, 
библиотеке и школе искусств.

– В этом году будем гастро-
лировать по селам района с 
программой «Поклон селу и 
людям, в них живущих». Это 
получасовая программа для ма-
лых сел. Так что наши специа-

листы без работы не останутся, 
– рассказал он.

Что ж, ради того чтобы за-
ниматься в обновленном бла-
гоустроенном здании, стоит 
потерпеть. Зато потом творче-
ские коллективы с удвоенной 
энергией возьмутся за дело, 
радуя селян новыми концер-
тами и спектаклями.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

СОЦИУМ

Малы, да удалы
  ЯРМАРКА .

  КАК  ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

В 292-й день рожде-
ния краевой столицы 
«Изум рудный» стал 
одним из самых посе-
щаемых мест города.

������-���������
С у тра до вечера парк 

завлекал конкурсами, му-
зыкой, хороводами. Кроме 
того, барнаульцы могли 
познакомиться с работами 
мастеров-ремесленников: в 
ежегодной ярмарке приняли 
участие более 90 субъектов 
малого и среднего бизнеса.

Первой точкой на нашем 
пути оказался бийский «Де-
кор» – студия авторского 
стекла Любови Кондрюковой.

В 2000-х Любовь окончи-
ла институт и с дипломом 
художника пошла работать 
дизайнером.

– Мне хотелось делать не-
обычную продукцию. Тогда 
с мужем закупили муфель-
ную печь, сам материал, ор-
ганизовали мастерскую по 
стеклу и художественной 
ковке. Производство пошло. 
Со временем, правда, оста-
лось только стекло, со вторым 
направлением возникли про-
блемы. Вспоминаю наши пер-
вые изделия – они, конечно, 
были экспериментальными 
(улыбается). Учились всему 
сами, на своих ошибках.

Предприятие Любови не-
просто пережило ковидные 
времена. Были потеряны по-
купатели за рубежом, штат 
сократился до двух единиц. 
Сегодня Кондрюкова в оди-
ночку рисует эскизы, по ним 
же работает со стеклом в тех-
никах фьюзинг (стекло запе-
кается в печи при температу-
ре 800 градусов) и тиффани 
(стекло режется по шаблону, 
а потом каждый кусок при-
паивается к другому). А муж 
занимается мозаикой.

Их труды не остаются без 
внимания: люди разбирают 
влет сувенирную продук-
цию, витражные изделия, 
ювелирные украшения. По 
словам Любови, этот бизнес, 
как и стекло, только на вид 
кажется хрупким.

К�������,
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Вторым производством, 
заинтересовавшим корре-

спондентов «АП» на ярмарке, 
стал барнаульский филиал 
международной школы про-
граммирования Kiberone. Он 
открылся в краевой столи-
це лишь в 2019 году, но уже 
пользуется большим спросом 
у подрастающего поколения, 
мечтающего переплюнуть 
труды Стива Джобса, Сергея 
Брина и других «конструкто-
ров» новой информационной 
эры.

– Сейчас у нас занимаются 
порядка 40 учеников и все 
они выбрали правильное 
будущее, – делилась с нами 
София Кулисиди, директор 
школы программирования. –
IT-сфера – одна из самых 
быстроразвивающихся и 
ва ж ны х в современном 

обществе. И мы хотим го-
товить ведущих специали-
стов в этом деле. У нас есть 
современный компьютерный 
класс с 14 ПК, преподавате-
ли высокой компетентно-
сти, которые занимаются 
с каждым индивидуально. 
Вся программа рассчитана на
9 лет и состоит более чем из 
50 различных модулей: 6-лет-
ние дети, например, начина-
ют осваивать азы программи-
рования, а старшие учатся 
разрабатывать и создавать 
приложения, сайты, 2D- и 
3D-игры. Также обучаются 
фото- и видеомонтажу, блок-
чейну и многому другому.

По словам Кулисиди, в пер-
вый год учащиеся Kiberone 
летали в Кремниевую долину 

(США) на мастер-классы, так 
как там работал один из раз-
работчиков образовательно-
го модуля для школы. Теперь, 
к сожалению, такой возмож-
ности нет. Зато выпускники 
барнаульской школы получат 
сертификаты и приоритет-
ную возможность поступле-
ния в школу Samsung (бли-
жайшая – в Новосибирске), 
что тоже очень неплохо.

В������ � ������
А к следующей палатке мы 

пробирались через густой 
«забор» народа. Уж больно 
многих интересовала не-
обычная на вид продукция 
Натальи Карцевой из Бело-
курихи.

В 2011 году она впервые 
услышала про мокрое валя-
ние шерсти и других мате-
риалов и сразу поняла, что 
хочет посвятить себя этому 
делу. Несколько лет Наталья 
обучалась ремеслу, после чего 
ее дом превратился в мастер-
скую.

– Ва л яю я только д л я 
частных клиентов, но сразу 
предупреждаю, что не буду 
работать по определенным 
критериям. Когда я только 
приступаю к работе, сама 
еще не знаю, что получит-
ся на выходе. Это процесс 

творческий, импровизация. 
Поэтому каждая моя вещь 
неповторима, в ней я остав-
ляю частичку своей души.

В ассортименте работ 
Натальи в основном сумки 
и одежда: шапки, варежки, 
носки, плащи, кофты и тому 
подобное. Каждая такая вещь 
была изготовлена методом 
мокрого валяния: сперва де-
лается выкройка, затем на 
ней раскладываются волокна 
шерсти и другие раститель-
ные волокна (крапива, рами 
и др.), а также натуральный 
шелк, который создает ар-

мирующий эффект. Шерсть, 
кстати, Наталья заказывает 
со всего света – от Австра-
лии до Германии с Италией. 
В России же поставщиков 
сейчас не найти. Выручает 
сайт «Ярмарки мастеров», где 
можно заказывать материал 
не боясь санкций. Только уже 
по завышенной цене.

Карцева обычно работает 
с шерстью мериноса, кони-
ны. Одежда из такой шерсти, 
конечно, не спасет от экстре-
мальных погодных условий 
(максимум до – 10 0C). Но зато 
выделит из массы, да и про-
служит долго – уж это мастер 
гарантирует.

Иван БЛАЖЕНКО,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

«Мы готовы подождать»

Ремонт ДК в Усть-Калманке закончится в следующем году.

  АКТУАЛЬНО .
Проверят слаженность
Сегодня в 12 населенных пунктах, в их числе 

Рубцовск, Заринск, Камень-на-Оби, пройдут тре-
нировочные мероприятия всех видов пожарной 
охраны, сообщает региональное ГУ МЧС России.

Учения определят уровень подготовки личного 
состава, а также слаженность действий подразделе-
ний. В ходе отработки вводных огнеборцы изучат 
конкретные объекты, их особенности и планировку.

В качестве мест для проведения тренировки вы-
браны социально значимые объекты с массовым 
пребыванием людей, образовательные, производ-
ственные и лечебные учреждения.

Я календарь переверну
31 августа должны были завершиться работы 

по обустройству фонтана на Зелёном Клине в 
Бийске. Однако даже в первой половине  сентября 
работы на объекте продолжаются, сообщает Об-
щероссийский народный фронт Алтайского края.

 «Бийский рабочий» отмечает, что в день сдачи 
объекта, строители спокойно разошлись по домам, 
а в сентябре продолжили восстановление фонтана. 
Активисты пошутили, что, видимо, у бийских властей 
свой особенный календарь с бесконечным августом. 

«20 августа после публикации итогов очередного 
мониторинга экспертов Народного фронта админи-
страция Бийска опровергла информацию о срыве 
работ и официально проинформировала бийчан, 
что работы идут по графику, фонтан будет сдан в 
срок», – сообщает ОНФ.

При этом общественники опубликовали ответ 
администрации города от 31 августа, подписанный 
начальником управления ЖКХ Ириной Скобковой.

«На ваше обращение в Администрацию города 
Бийска по вопросу благоустройства парка за ТРЦ 
«Ривьера» сообщаю, что в настоящее время все мон-
тажные работы выполнены, форсунки, насосы, 
водопровод, электричество смонтированы. Ведутся 
отделочные работы. Вопрос находится на особом 
контроле у главы города Бийска и директора под-
рядной организации. Усилен состав рабочего пер-
сонала», – сказано в документе.

Отметим, что новый срок сдачи – 30 сентября. 
Из-за несвоевременной сдачи подрядчику грозят 
санкции.

Никита ИВАНОВ

Ярмарка малых ремесел края собрала более 90 субъектов малого и среднего бизнеса.

Барнаульцы могли найти товар на любой вкус. Любовь Кондрюкова.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Сообщение
о проведении общего собра-

ния
В соответствии со статьями 

14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» я, Земен-
ко Любовь Дмитриевна, уведом-
ляю сособственников земельных 
долей в земельном участке с када-
стровым номером 22:17:020701:417, 
расположенном по адресу: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, 
Каменский район, Попереченский 
сельский совет, о проведении об-
щего собрания, которое состоит-
ся (регистрация) в 10.00 26 октя-
бря 2022 г. по адресу: Каменский 
район, п. Раздольный, пер. Школь-
ный, д. 1. Повестка дня собрания: 
заключение договора аренды зе-
мельного участка, выборы упол-
номоченного лица, действующего 
без доверенности. Предложения 
по вопросу повестки дня направ-
лять главе Попереченского сель-
совета до 10.10.2022 по адресу:
с. Поперечное, ул. Советская, д. 
17. При регистрации иметь доку-
менты, удостоверяющие личность 
собственника и право на земель-
ную долю. Контактный тел. для 
справок 8-903-990-3927.

Извещение
о месте, порядке ознакомления 
и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчик работ: Юганцев А.Ю., 

адрес: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Г. Исакова, д. 183, кв. 176, тел. 
8-913-251-0304. Кадастровый ин-
женер Комарова Юлия Алексан-
дровна, адрес: г. Барнаул, пр. Кос-
монавтов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый 
адрес: 656065, а/я 2785, адрес элек-
тронной почты: komarova_8484@
mail.ru, контактный тел. 8-961-987-
8863, квалификационный атте-
стат № 22-11-68.

К а д а с т р о в ы й  н о м е р  и с -
ходного земельного у частка 
22:01:000000:126. Адрес: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, 
Алейский район, участок находит-
ся примерно в 2 км по направле-
нию на юго-запад от ориентира –
село Дружба. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить 
предложения о доработке проек-
та межевания земельного участка 
и требования (возражения) отно-
сительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет зе-
мельной доли земельного участка 
можно по адресу заказчика и ка-
дастрового инженера в течение 
30 дней со дня опубликования из-
вещения.

Извещение
о согласовании проектов

межевания
Кадастровым инженером 

Вальшмидт Н.А. (658130, Алтай-
ский край, г. Алейск, ул. Победы, 
д. 56, e-mail: natalja.valshmidt@
yandex.ru, тел. 8-906-969-8931,
№ 38210, № 22-16-27) выполня-
ются кадастровые работы в от-
ношении земельных участков с 
кадастровыми номерами:

– 22:01:000000:61, расположен 
примерно в 4 км по направле-
нию на юго-запад от ориенти-
ра. Адрес ориентира: Алтай-
ский край, Алейский район,
с. Моховское;

– 22:01:020905:32, расположен 
в 8,8 км по направлению на за-
пад от ориентира. Адрес ориен-
тира: Алтайский край, Алейский 
район, с. Моховское.

Заказчиком кадастровых ра-
бот является общество с огра-
ниченной ответственностью 
«ЭЛЛИ», 656058, г. Барнаул, 
ул. Шумакова, д. 23а, оф. 100,
тел. 8-903-996-3867.

С проектами межевых пла-
нов земельных участков можно 
ознакомиться в рабочее время с 
10.00 до 13.00 в течение тридца-
ти дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адре-
су: Алтайский край, г. Алейск, 
ул. Советская, д. 100а, каб. 26.

Для согласования проектов 
межевания при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального зако-
на от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

Возражения относитель-
но размера и местоположения 
границ, выделяемых в счет зе-
мельных долей земельных участ-
ков, следует направлять по адре-
су: 658130, Алтайский край,
г. Алейск, ул. Советская, д. 100а, 
каб. 26, на имя заказчика и в ор-
ган ФБГУ «ФКП Росреестра» по Ал-
тайскому краю в течение тридца-
ти дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение
о месте, порядке ознакомления 
и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчик работ: Мазур Д.Н., 

адрес: Алтайский край, г. Барнаул,
ул. Малахова, д. 119, кв. 111, тел. 
8-929-395-9466. Кадастровый ин-
женер Комарова Юлия Алексан-
дровна, адрес: г. Барнаул, пр. Кос-
монавтов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый 
адрес: 656065, а/я 2785, адрес элек-
тронной почты: komarova_8484@
mail.ru, контактный тел. 8-961-
987-8863, квалификационный ат-
тестат № 22-11-68.

К а д ас т р овы й номер ис -
ходного земельного участка 
22:01:000000:204. Адрес: Алтай-
ский край, Алейский район,
с. Дружба, участок находится при-
мерно в 5 км по направлению на 
юго-запад от ориентира – село. Оз-
накомиться с проектом межева-
ния, представить предложения 
о доработке проекта межевания 
земельного участка и требования 
(возражения) относительно раз-
мера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка мож-
но по адресу заказчика и када-
стрового инженера в течение
30 дней со дня опубликования 
извещения.

«В     
     
«П   ,   -
». Э   
  ».

Фёдор Кабаков и Александр Мыскин.

«Э ,   ,  
   ».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .   ГРЕБЛЯ .

  АФИША .

  СТАРТ СЕЗОНА .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Хорошая серия
Футболисты барнаульского «Дина-

мо» не проигрывают на протяжении 
уже четырех официальных встреч.

6 и 9 сентября подопечные Олега 
Яковлева провели непростые домаш-
ние встречи с «Ностой» из Новотроицка 
и лидером всего первенства 4-й группы 
Второй лиги – «Тюменью». В каждой из 
этих игр барнаульцы смотрелись весьма 
достойно, дважды первыми открывали 
счет и дважды закончили с одинаковым 
счетом – 1:1. Особенно впечатляющей 
получилась ничья с «Тюменью», так как 
динамовцы больше часа играли в мень-
шинстве, но при этом едва не нанесли 
первое в сезоне поражение «горожанам». 
Те спаслись лишь в концовке встречи. Из 
этого же матча хочется выделить персо-
нальное событие: нападающий «Динамо» 
Владимир Завьялов красивым ударом с 
головы забил свой 64-й гол в карьере и 
по этому показателю сравнялся с прежде 
лучшим бомбардиром барнаульской ко-
манды в российской истории Анатоли-
ем Панченко. Радует, что Завьялов еще 
далек от завершения карьеры, так что 
вполне вероятно, что скоро мы будем 
фиксировать обновление этого долго 
стоявшего рекорда.

На международном 
пьедестале

Алтайские гребцы завоевали четы-
ре медали в первые дни Международ-
ных соревнований по гребле на бай-
дарках и каноэ «Кубок Доброй Воли», 
которые проходили в Москве с 6 по 
11 сентября.

В этой регате соревновалось поряд-
ка 500 спортсменов, представляющих 
основной, молодежный и юниорский 
составы России, Республики Беларусь, 
Турции и других стран. По итогам пяти 
соревновательных дней в числе призеров 
на пьедестале оказались сразу четыре 
воспитанника СШОР Константина Ко-
стенко. Так, София Штиль и Анастасия 
Лухнёва участвовали в финальном заплы-
ве среди каноэ-одиночек на 200-метро-
вой дистанции (юниорки до 24 лет), где 
до самой финишной черты спорили за 
золотую медаль с Дарьей Гладковой из 
Волгоградской области: София Штиль в 
итоге заняла второе место с отставани-
ем всего 1,4 секунды, а третьей закон-
чила гонку Анастасия Лухнёва. Через 
два дня медальную копилку сборной 
России пополнили еще два алтайских 
байдарочника: Никита Купальцев взял 
серебро в каноэ-четверке на дистанции 
500 м среди юниоров до 19 лет, а затем 
аналогичного успеха добился и Артём 
Пискун, выступавший на той же дистан-
ции, только в каноэ-одиночке (юниоры 
до 24 лет).

Быстрейшие 
в Беларуси

Студенты Алтайского государствен-
ного педагогического университета 
стали чемпионами открытого пара-
лимпийского чемпионата Беларуси 
по легкой атлетике.

В турнире, проходившем в Минске 
с 7 по 8 сентября, участвовало порядка 
100 российских атлетов, в том числе наши 
земляки, спортсмены краевого ЦСП Алек-
сандр Костин и Александр Должиков.

Они оба выступали в категории с нару-
шением зрения, где оказались сильней-
шими в своих стартах. Должиков в паре 
еще с одним алтайским спортсменом, 
Ильёй Гончаровым, который выступал в 
качестве лидера, победил на дистанциях 
400 и 200 метров с уверенным отрывом. 
А на счету Александра Костина золотая 
медаль по итогам 800-метрового финала 
и серебро в беге на 1500 метров.

Выход из сумрака
Футбольная сборная России готовит-

ся к первым с ноября прошлого года 
играм.

Уже известно, что команда Валерия 
Карпина сыграет несколько контрольных 
матчей в рамках осенних учебно-трени-
ровочных сборов: 24 сентября россия-
не встретятся в Бишкеке с Киргизией, 
а в ноябре померятся силами на выез-
де с Ираном (дата и место уточняются) 
и Боснией и Герцеговиной (19 ноября 
в Санкт-Петербурге).

Ноябрьские игры еще далеко, а вот 
на ближайший спарринг Валерий Кар-
пин уже озвучил расширенный состав 
команды, и в него вошли сразу два вос-
питанника алтайского футбола: напада-
ющий московского «Спартака» Александр 
Соболев и полузащитник столичного 
«Локомотива» Артём Карпукас. Для вто-
рого это может быть дебют за основную 
сборную страны.

Вода – быстрая, 
традиции – крепкие
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«Маленький» футбол 
возвращается

Главным событием текущей недели станет 
один из этапов Кубка России по мини-фут-
болу, который второй год подряд примет 
барнаульский спорткомплекс «Победа». 

С 16 по 18 сентября четыре команды будут спо-
рить за право дальнейшего участия в турнире: 
между собой один круг сыграют барнаульский 
«АлтПолитех», МФК «Кузбасс» из Кемерово, а так-
же два любительских клуба – новосибирский 
«Сибирьэнергосервис» и «Атлетик» из Барнаула. 
В этом контексте особенно интересно будет 
посмотреть на барнаульское дерби в мини-фут-
боле (18 сентября). 

Кроме того, будет еще ряд любопытных спор-
тивных мероприятий. Например, веломарафон 
PULSE-2022, который состоится 17 сентября в 
окрестностях шоссе Ленточный Бор (Барнаул). 
В экстремальном старте смогут поучаствовать все 
желающие велосипедисты. Обязательно только 
наличие технически исправного и защитного 
шлема. Если участнику еще не исполнилось 
18 лет, то необходимо представить письмен-
ное разрешение на участие от родителей. Всех 
стартовавших будет ждать круг на 14 киломе-
тров, который в зависимости от возраста они 
проедут от одного до четырех раз. Медали и 
призы достанутся всем. Ссылка на регистрацию: 
https://sib-events.ru/reg/5182/ – она будет доступна 
до 15-го числа.

Впереди – новые вызовы
составил призовой фонд 10-километрового 
заезда в рамках соревнований по гребле на бай-
дарках и каноэ памяти Константина Костенко.

На барнаульском гребном кана-
ле прошли Всероссийские сорев-
нования по гребле на байдарках 
и каноэ памяти заслуженного ма-
стера спорта СССР Константина 
Костенко.
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С 9 по 11 сентября на территории все-

мирно известного канала разыгрывали 
медали на дистанциях 200, 500 и 1000 
метров порядка 150 спортсменов от 15 до 
17 лет, представляющие Башкортостан, 
Ростовскую, Белгородскую, Свердлов-
скую, Челябинскую, Омскую области, 
Алтайский край и даже Узбекистан. 
В связи с этим всероссийский турнир 
теперь вполне претендовал на статус 
международного.

– В этом году удалось собрать серьезный 
состав спортсменов, среди которых есть 
победители первенств России, призеры 
международных соревнований. География 
расширилась, к нам приехали друзья из 
Узбекистана. Для воспитанников нашей 
СШОР это отличная конкурентная среда, в 
которой они могут проверить свои способ-
ности, – рассказывал «АП» директор СШОР 
Костенко Юрий Морозов.

А��������� ���������
От принимающей спортшколы олимпий-

ского резерва, конечно, были задействова-
ны не все сильнейшие спортсмены в этих 
возрастных категориях. Например, та же 
Александра Власова, ставшая медалист-
кой и победительницей практически всех 
соревнований U-17, в которых принимала 
участие в этом сезоне, находилась на сборах 
с молодежной командой страны. Но и кроме 
нее было достаточно алтайских гребцов, 
блеснувших на всероссийских стартах со-
всем недавно.

Так, в 1000-метровом финале среди 
17-летних юношей настоящую гегемонию 
устроила пятерка воспитанников СШОР 
Костенко: байдарочники Сергей Сивков, 
Иван Казанцев, Никита Боизит, Гордей Бай-
баков и Александр Ланг. Все перечисленные 
спортсмены, за исключением Ивана, лишь 
пару недель назад вернулись в Барнаул из 
Воронежа, где стали призерами первенства 
России в финале среди байдарок-четверок. 
Теперь же парни выясняли отношения 
в лодках-одиночках и за их конкуренцией 
скрылись все остальные участники финала.

Причем ребята боролись не только между 
собой, но и с погодой. Если их предвари-
тельные заезды прошли с утра под теплыми 
лучами солнца, то финальный состоялся 
при порывистом встречном ветре. В итоге 
время победителя Сергея Сивкова в финале 
оказалось на 12 секунд больше, чем было 
показано в предварительном этапе. Но это 
не испортило настроения неоднократному 
чемпиону соревнований на призы Костенко:

– Да, было непросто грести против ветра. 
Приходилось затрачивать больше усилий, 
чем обычно. Плюс это концовка длинного 
сезона, сил и так сейчас немного осталось. 
Но я доволен тем, как мы посоревновались с 
ребятами. Перед стартами, конечно, подка-
лывали друг друга. Но так уж пока выходит, 
что я опережаю их во всех личных заездах 
(улыбается).

В ����� ����
Не менее интригующий спор за медали 

на аналогичной дистанции 1000 метров 
получился и среди байдарочников до 15 лет. 
За этим финалом было наблюдать вдвойне 
интересно, поскольку в заезде участвовал 
внук Константина Костенко, 13-летний 
Семён, который бок о бок соревновался с 
достойными соперниками из Узбекиста-
на, Республики Башкортостан и других 
субъектов.

Костенко-младший пока еще не может 
похвастаться какими-то большими победа-
ми в своей недолгой карьере байдарочника 
в отличие от того же Абдуазиза Гарипова из 
Узбекистана, который успел стать победи-
телем международной регаты во Франции. 
Однако вода всех рассудила. И если титу-
лованный гость пересек финишную черту 
последним, то Семён прошел дистанцию 
с лучшим временем!

– Для меня это пока, наверно, самое боль-
шое достижение. Победить на всероссий-
ских соревнованиях классно, но еще при-
ятнее сделать это на стартах в честь моего 
деда. В прошлом году я впервые участвовал 
в них и тогда занял третье место в байдар-
ке-двойке, а теперь же получилось взять 
личное золото. Для меня это очень важно. 
Дома у нас осталось несколько спортивных 
снаряжений от дедушки, например весла. 
Я иногда смотрю на них – мотивируюсь. 
Хочется прогрессировать и когда-нибудь 
стать таким же великим спортсменом, как 
дедушка, – заключил Семён.

Полный материал с результатами сорев-
нований читайте на сайте «АП».
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Три профессиональные коман-
ды Алтайского края готовят-
ся стартовать в хоккейных, 
волейбольных и баскетболь-
ных лигах. Редакция «АП» вы-
яснила, насколько они к ним 
готовы.

Ф������������� 
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Из вышеназванной алтайской трой-
ки команд первые официальные игры 
уже провели волейболисты «Универ-
ситета»: подопечные Ивана Воронкова 
убедительно прошли предварительный 
этап Кубка России, выиграв свой квар-
тет в Стерлитамаке, где также числился 
местный «Тархан», новичок Высшей 
лиги «А» – ижевское «ИжГТУ-Динамо» 
и «Кама» из Перми.

Каждая из трех встреч не была про-
стой для барнаульских волейболистов. В 
игре с хозяевами площадки, например, 
все три сета закончились с минималь-
ным преимуществом «студентов» (26:24; 
26:24; 25:22). Затем «Универ» в трех сетах 
обыграл с чуть меньшим сопротив-
лением и коллектив из Ижевска. Две 
победы уже фактически гарантирова-
ли алтайской команде первое место в 
группе. Поэтому заключительная игра 
с пермской «Камой», по сути, была фор-
мальностью. Барнаульцы ее проиграли 
в тай-брейке и спокойно прошли в сле-
дующую стадию Кубка России («Финал 
четырёх»), где с 16 по 18 сентября они 
будут спорить за трофей в Раменском 
с ЦСКА из Московской области, ярос-
лавским «Ярославичем» и «Локомоти-
вом-Изумрудом» из Екатеринбурга.

Что касается дебюта в главном тур-
нире сезона – чемпионате Высшей лиги 
«А», то там наши волейболисты старту-
ют 1–2 октября домашними матчами с 

«Магниткой» из Магнитогорска. Пока-
занное качество игры «Университета» в 
первых играх, устойчивая психология 
команды и хорошая сыгранность (но-
вички органично вписались в состав) 
пока внушают оптимизм. 
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Быстрее всех войдут в «регуляр-

ный» сезон хоккеисты «Динамо-Ал-
тай»: они проведут первую игру в пер-
венстве ВХЛ-Б уже 16 сентября – на 
выезде с саратовским «Кристаллом». 
Как и в прошлом году, эта лига будет 
состоять из пяти команд, поэтому 
каждый тур на первом этапе сорев-
нований они сыграют между собой 
по четыре матча (дома и на выезде). 
А уже 1, 2, 4 и 5 октября команда прове-
дет первый домашний тур. В краевую 
столицу приедет новичок первенства, 
самарский ЦСК ВВС.

До официальных встреч коллекти-
ву Евгения Бакланова, как вы могли 

заметить, остается совсем немного. 
И динамовцы это время даром не теря-
ют. Например, 7 и 8 сентября они впер-
вые за пять месяцев предстали перед 
своими болельщиками на льду «Титов 
Арены», закатив два ярких спарринга с 
«Торпедо» из Усть-Каменогорска. В пер-
вой игре бело-синие умудрились про-
пустить четыре шайбы за три минуты 
второго периода, но к концу основного 
времени сравняли счет на табло (5:5). 
И пусть овертайм остался за гостями, 
местные болельщики точно были впе-
чатлены характером своей команды. 
В ответной же встрече хозяева льда 
сыграли более дисциплинированно 
в обороне и смогли вырвать победу в 
концовке матча (5:3). Кстати, две реша-
ющие шайбы забросили Иван Сапунов 
и Андрей Локтев – новоиспеченные 
асистенты команды. А вести «Динамо» 
с капитанской повязкой в новом сезоне 
будет один из опытнейших игроков 
– Владислав Янцен. Также отметим, 
что в прошедших матчах барнаульцы 

обкатывали новую форму, дизайн ко-
торой с акцентом на традиции края 
подготовили вместе с болельщиками. 
Форма оказалась все же фартовая. В 
такой комфортнее мечтать о долго-
жданном Кубке Федерации. 
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Меньше всего в текущее межсе-
зонье было известно про ведущую 
баскетбольную команду края. В БК 
«Барнаул» с лета работает новый глав-
ный тренер – Олег Тен. С ним подго-
товка клуба проходила чуть ли не 
под грифом «секретно». Специалист 
был уверен, что излишнее внимание 
СМИ к его подопечным может только 
помешать.

Теперь же, когда второй чемпионат 
Суперлиги в истории барнаульской 
команды уже на носу, некоторые за-
весы тайны спадают. Мы знаем, что 
в «Барнауле» существенно изменился 
состав, в котором теперь большинство 
молодых и «голодных» до спортивного 
подвига, чем старших и «сытых». От 
прежнего состава осталось только три 
игрока. Известно и о товарищеских 
играх «горожан»: они в закрытом ре-
жиме сыграли в Барнауле с новоси-
бирскими коллективами «Фортуна» 
(84:70) и «Новосибирск» (62:84).

Наконец стал известен и календарь 
официальных игр. Так, во втором ди-
визионе отечественного баскетбола 
барнаульцы стартуют 7 октября – 
в гостях у подмосковных «Химок». 
А 19 октября будет первый домашний 
матч – против СШОР «Локомотив-Ку-
бань» из Краснодара.

А в Кубке России «Барнаул» начнет 
свой путь сразу с 1/16 финала, где сра-
зится в двухматчевом противостоя-
нии с «Уфимцем» (середина октября 
– начало ноября).
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Семён Костенко выиграл соревнования в честь своего дедушки.


